
Dimanche 30 avril–4ème dimanche de Pâques  
Journée Mondiale de Prière pour les Vocations. 

 

Evangile de Jésus-Christ selon St Jean (10, 1-10) 
 

En ce temps-là, Jésus déclara : « Amen, amen, je vous le dis : celui qui entre dans l’enclos des brebis sans 
passer par la porte, mais qui escalade par un autre endroit, celui-là est un voleur et un bandit. Celui qui 
entre par la porte, c’est le pasteur, le berger des brebis. Le portier lui ouvre, et les brebis écoutent sa voix. 
Ses brebis à lui, il les appelle chacune par son nom, et il les fait sortir. Quand il a poussé dehors toutes les 
siennes, il marche à leur tête, et les brebis le suivent, car elles connaissent sa voix. Jamais elles ne suivront 
un étranger, mais elles s’enfuiront loin de lui, car elles ne connaissent pas la voix des étrangers. » 
Jésus employa cette image pour s’adresser aux pharisiens, mais eux ne comprirent pas de quoi il leur 
parlait. C’est pourquoi Jésus reprit la parole : « Amen, amen, je vous le dis : Moi, je suis la porte des brebis. 

Tous ceux qui sont venus avant moi sont des voleurs et des bandits ; mais les brebis ne les ont pas écoutés. Moi, je suis la 
porte. Si quelqu’un entre en passant par moi, il sera sauvé ; il pourra entrer ; il pourra sortir et trouver un pâturage. Le voleur 
ne vient que pour voler, égorger, faire périr. Moi, je suis venu pour que les brebis aient la vie, la vie en abondance. » 
 

Méditation  
 

Elle nous interpelle cette parabole de "la porte", beaucoup plus d'ailleurs que l'image du berger, familière aux civilisations 
Pastorales. Ne dit-on pas qu'elle se ferme au nez, qu'il est malséant d'écouter aux portes, que ce pas-de-porte est onéreux, 
qu'on nous met à la porte ou qu'il est accueillant comme une porte de prison !  
Si la porte défend l'accès de la maison, elle permet aussi de sortir de chez soi pour aller chez les autres. Mais il ne saurait y 
avoir de porte sans maison. C'est l'Église dont le Christ nous dit qu'Il est lui-même la porte. Ni ghetto, ni forteresse, coffre-
fort ou club d'initiés, elle est communion d'hommes, forte de ses grandeurs et grande de ses faiblesses reconnues.  
Passer la porte signifie donc entrer dans l'Église, tous les jours. (Le baptême se déploie dans une existence d'homme). C'est 
accepter ce qu'elle enseigne aujourd'hui pour vivre dans la foi, l'espérance, l'amour et se reconnaître frère de tout autre. 
C'est durer en Eglise, en participant à sa vie profonde et non en consommateur intéressé et ponctuel. Il y a donc passage par 
une porte étroite faite de renoncements, de mutations, de remises en cause. Porte étroite de l'incompréhension, du doute 
mais porte de vérité au cœur d'un monde où surnagent tant d'idées à la mode, d'élucubrations pseudo-scientifiques, de 
thèses mal digérées. Par elle, Jésus nous rejoint. Il est le Bon Pasteur qui, pour guider les hommes à Dieu, se laisse guider par 
Dieu vers les hommes.  
C'est là la grandeur et la raison de la vie consacrée, essentiellement celle du prêtre. Les prêtres sont si peu nombreux 
aujourd'hui quand cela se tenter par des solutions de suppléance, de palliatifs. Dieu serait-il si épuisé qu'il nous faille 
inventer pour lui ? On ergote sur le sacerdoce à mi-temps ! On rêve de communautés à leader, on suppute sur le sacerdoce 
des femmes ou le mariage des prêtres. Dans tous les cas, ainsi conçus, ces rêves ne sont que profanation du sacerdoce et du 
laïcat, tel que redécouvert par le Concile.  
Croire en l'Église aujourd'hui et croire au Christ Pasteur, c'est croire que jamais le prêtre ne fera défaut. Il s'agit seulement 
pour nous de savoir ce que nous en faisons. "Le prêtre ne s'use que si on ne s'en sert pas". (Stan Rougier) ou si on s'en sert 
mal en démissionnant de nos responsabilités de laïcs en Eglise, de témoins de la foi auprès de nos enfants et dans nos milieux 
de vie. Le prêtre n'est jamais appelé seul, il est convoqué au cœur d'un peuple, d'une communauté. Tous et quoi qu'il en soit  
de notre âge, sexe, condition, culture et foi, nous avons à vivre une vocation particulière et d'abord celle de priant. C'est dans 
une Eglise où tous se sauront appelés que des jeunes découvriront que Dieu les convoque, particulièrement au sacerdoce ou 
à la vie religieuse. 
 

Abbé Paul Vacher 
 

Annonces paroissiales 
 

Du lundi 1er au vendredi 5 mai, quarante sept « pèlerins » dont 5 paroissiennes et votre curé marcheront sur les pas de 
Saint Dominique et sur les sentiers cathares. 
 
 
Mercredi 3 mai à 18h30 à la bibliothèque de culture religieuse, conférence de Mme 
Catherine de Richecour sur l'histoire des soeurs Réparatrices à Pau. 
 
 
 
Samedi 6 mai à 18h en l’église de Mazères, messe du 5ème dimanche de Pâques. 
 

Dimanche 7 mai à 10h30 en l’église de Gelos, messe du 5ème dimanche de Pâques. 
 
 

Merci à l'abbé Pierre Dufourcq qui présidera ces deux célébrations. 
 

Du samedi 6 mai au dimanche 7 mai, 
 

le mouvement des scouts et guides de France organise, à Anglet, un grand 
rassemblement pour clore les festivités du Centenaire de leur association. 
 
 


